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https://www.100test.com/kao_ti2020/647/2021_2022__E5_86_B7_E

9_9D_99_E5_AF_B9_E5_c73_647915.htm 昨天，一年一度的研

究生入学考试的初试终于落下了帷幕。一年甚至多年的苦读

终于得到了检验。从获得的数据来看，今年考研的人数同去

年相比又有了增加。全国报考2010年硕士研究生人数达到140

万人，较2009年增加13%。这也是2001年以来硕士研究生报考

人数的最高纪录，是2001年报考总数的3倍。 每年一到这个时

候，考研都成了一个热点话题。居高不下的考生数目，和公

务员考试的人数有得一拼。人数的不断增加，使考研的成功

率变得更难，但是，每年仍旧有很多人去走这个“独木桥”

。 由于高校扩招，使得每年的毕业生在即将走出校们的时候

都面临就业的难题。但是，近年来，就业形势趋于严峻，不

少毕业生都为了试图逃避就业的压力，结果选择了考研这条

道路。这是考研人数增加的主要原因。这么看来，考研成了

缓解就业压力的退路，真正为了学术研究而考研的人数反而

退居二线。 考研热反映了现在就业的严峻形势。很多毕业生

经历了就业遇冷后选择了考研，一方面想为就业增加砝码；

另一方面想等待这几年的金融危机过去、就业形势好转。这

样的做法也许算是“缓期就业”，但是在3年的研究生生活过

去之后，真的能够轻松就业吗？ 也许，学位是增加就业成功

率的一个因素，但是，这并不是最重要的因素。还是有很多

研究生毕业后找不到好工作的现象。所以说，考上研究生并

不等于就业成功。 对待考研，大学生们应该冷静看待，并不

是每一个人都适合考研。由于许多学生考研都是跟风而动。



很多人把考研当成了找工作的跳板，但是最终找到好工作要

看多方面的因素，如果个人的能力差，学历再高都没有用。

针对近年考研的形势，毕业生们应该视实际的情况而定。
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